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Список дорог по городским округам

Резкое потепление 
надо перетерпеть

Согласно прогнозам синоптиков, в 
ночные часы 25–26 февраля сохранятся 
небольшие морозы до -1… -3 0С. А уже 
днем воздух прогреется до +5 0С. То есть 
за два дня скачок почти на сорок градусов 
(с минус 34 ночью в минувшую среду)! Это 
колоссальная разница в температурных 
значениях за такое короткое время. Можно 
предположить, как будут страдать от дав-
ления пожилые и метеочувствительные 
люди. К пандемии и распространению 
коронавируса все готовились, а как пред-
упредить последствия погодных явлений? 
Готовы ли будут участковые терапевты 
выдержать сразу такое количество обра-
щений? Или скорая, которая по-прежнему 
выезжает к заболевшим ковидом? Дое-
дет ли она к нам, если полгорода будет 
мучиться от головной боли и высокого 
давления? И вроде число заболевших 
коронавирусом не растет, но инфекция 
не отступила и до окончательной победы 
над ней еще далеко. Так вот выстоит ли 
наша измученная пандемией медицина 
еще и перед такими температурными пе-
репадами? Что-то тревожно. Может, надо 
самим как-то подготовиться к возможным 
скачкам атмосферного давления? Не 
планировать активный отдых, отложить 
шумные компании и встречи, а значит, 
алкоголь и обильное застолье. Всего не-
сколько дней, чтобы поберечь себя. Просто 
включить голову и подумать о завтрашнем 
дне, учитывая, что скорая и вообще все 
врачи перегружены. Один мой знако-
мый с букетом заболеваний, в том числе 
сердечно-сосудистой системы и диабе-
том, в новогодние праздники буквально 
дорвался до праздничного стола, приехав 
с долгой вахты. Все родные говорили ему: 
не рискуй, давай по чуть-чуть, случись 
чего – врачам будет не до тебя, все заняты 
ковидными больными и очень устали. Нет! 
Никого не послушал, гулял на полную, до 
упаду в прямом смысле слова. Потерял со-
знание, вызвали скорую – кровоизлияние 
в мозг. Операция в нейрохирургии, потеря 
памяти и речи, а до кучи еще и воспаление 
легких с подозрением на коронавирус. Я 
уж не говорю о потерянном здоровье, но 
представьте, какая нагрузка легла на вра-
чей, чтобы спасти мужика, который попал 
к ним именно по своей дурости. Скажете, 
чему быть, того не миновать? А врачи 
возразят: многих неприятностей можно и, 
главное, нужно избежать. 

Еще из-за температурного перепа-
да будет скользко. А значит – падения, 
переломы, вывихи и травмы. А это тоже 
нагрузка, но уже на травматологов. Ком-
мунальщики за всеми тропинками не 
углядят – стало быть, опять нужно быть 
осторожным. Никто нас не сбережет так, 
как мы сами это можем сделать. Надеть 
на обувь ледоступы, взять с собой на 
улицу скандинавские палки для упора, 
да вообще не ходить никуда пару дней, 
если позволяет работа, вот дешевые, 
но верные советы специалистов по 
безопасности жизни. Береженого и бог 
бережет – мудрость, которая работает и 
в наши дни. А еще не забывать принять 
прописанные лекарства, не паниковать 
и контролировать свое состояние. Так 
поступают грамотные, умные люди, кото-
рые берегут то, что имеют – здоровье. Оно 
всегда и сейчас особенно очень нам всем 
пригодится.

Ольга Хрисанова

текст: Екатерина Сергеева фото: Владимир Кораблёв

Надо сказать честно: с последстви-
ями стихии 13–14 февраля городские 
службы справились быстро. Уже на 
следующий день проезжая часть была 
расчищена, а через пару дней и тротуары 
приведены в порядок. За сутки выпало 
рекордное количество снега – 15–20 см. 
Многие горожане вышли расчищать дво-
ры, а предприятия предоставили технику 
для уборки общественных территорий 
(всего в эти дни в городе было задейство-
вано более 100 единиц техники). За что 
всем большое спасибо. 

Другой вопрос – вывоз снега. 
Огромные валы можно и сейчас уви-
деть на магистралях, на многих улицах 
и на внутриквартальных дорогах из 
двух полос для движения осталась 
только одна, в лучшем случае полторы. 
Водители из-за завалов порой не видят 
пешеходов на переходах и друг друга 
при выезде из дворов и на перекрест-
ках. Что будет с этими снеговыми гора-
ми, когда температура воздуха перева-
лит на плюс, очевидно: огромные лужи 
в традиционных местах подтопления 
и натуральный каток по утрам после 
ночных морозов.

Погодные аномалии vs
городские службы
Эта зима просто вгоняет в ступор. Сильный снегопад, за ним морозы  

под минус тридцать, от которых мы уже успели отвыкнуть, потом оттепель и снова снег…  
Со всеми вытекающими – в случае с оттепелью в буквальном смысле – последствиями

ПОПЛЫВЕМ?

Почему МУП САЖХ не вывозит снег? 
Этот вопрос можно увидеть и в социаль-
ных сетях, и услышать в личных разго-
ворах, он серьезно беспокоит ивановцев. 
Многие говорят, что таких отвалов на 
обочинах не видели уже несколько лет. 
С этим утверждением можно спорить: 
последние зимы были малоснежные, да 
и снег выпадал не таким залпом, как в 
феврале 2021-го, поэтому САЖХ успевал 
вывозить его, причем на многих улицах 
по несколько раз за зиму. 

В МУП САЖХ нам сообщили, что вывоз 
продолжался в течение нескольких дней 
после снегопада и прекратился только с 
наступлением сильных морозов. Одна из 
причин – снеговая масса смерзлась, и ее 
стало проблематично погрузить в маши-
ны. Но вплоть до ночи с 23 на 24 февраля 
работы по вывозу снега проводились, пусть 
и не в прежнем объеме, поскольку часть 
спецтехники рассчитана на работу при 
температуре не ниже -27 градусов. «На этих 
работах задействованы пять механизиро-
ванных звеньев, в составе каждого трактор, 
один или два погрузчика, от трех до восьми 
большегрузных самосвалов, но когда 
температура опускалась до -28 градусов, 

работали три звена, – отмечают в САЖХ. – 
Сгребают и вывозят снег в первую очередь 
от остановок общественного транспорта, 
пешеходных переходов, с перекрестков, 
поскольку это необходимо для обеспече-
ния безопасности пешеходов и водителей». 
Снег убирается на расстоянии от 5 до  
20 метров от этих мест полностью. 

Уборку сплошным валом начали 
производить перед праздниками – на 
основных магистралях по маршрутам 
общественного транспорта. Но морозы, 
как уже упоминалось, приостановили эти 
работы. Впрочем, к концу постпразднич-
ной недели они снова стали актуальными. 
«Вывозить снег мы можем только в ночное 
время, чтобы не мешать движению ав-
томобилей и пешеходов, – рассказывает 
специалист МУП САЖХ Леонид Кошелев. –  
По большому счету и наше предприятие, 
и городские власти заинтересованы в бы-
стром выполнении этой работы, потому 
что тающий снег создает не меньше про-
блем. Это и необходимость откачки воды 
в местах подтопления, и последующие 
проблемы с состоянием дорог. Но имею-
щейся техники не хватает для того, чтобы 
быстро вывезти весь снег».
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Определены кураторы 
экспертных групп 

Дорогие читатели! Каждый из нас желает, чтобы как мож-
но больше неравнодушных людей не просто были услышаны, 
но и имели реальную возможность применить свои знания на 
благо родного города.

В этом году мы начнем внедрять новый формат работы 
активных граждан с мэрией. Общественный совет по численно-
сти уменьшили вдвое – до 14 человек, он продолжит занимать-
ся серьезными вопросами развития города и нести важную 
нагрузку – реализовывать стратегию социально-экономиче-
ского развития, осуществлять взаимодействие с официальны-
ми институтами, согласовывать или отправлять на доработку 
проекты развития и модернизации всех сфер жизни города.

Для комплексного анализа общественного мнения и при-
нятия консолидированных решений вводим более мобильный 
и действенный механизм общественного контроля – экс-
пертные группы при главе города. Данный институт позволит 
привлечь к обсуждению более широкий круг лиц, обеспечит 
их погруженность в проблематику той или иной сферы, будет 
способствовать выработке общей позиции. Активные иванов-
цы смогут принимать участие в реализации проектов на всех 
этапах – от идеи до отслеживания ее последующего исполне-
ния мэрией города.

Первое заседание экспертной группы по экологии, жи-
лищно-коммунальному хозяйству и благоустройству провели 
вместе с ее куратором Владимиром Щебельским в январе. Об-
судили принципы работы по озеленению города, в том числе с 
привлечением сторонних экспертов Московской школы леса и 
всех жителей города, проявивших интерес к этой повестке.

Архитектурный облик города и применение дизайн-кода 
будет курировать архитектор-дизайнер, руководитель студии 
«buro 2D» Дмитрий Григорьев. Соцблоком займется директор 
58-й школы Анастасия Ситнова. Спорт и взаимодействие с мо-
лодежью – за президентом Ивановской областной федерации 
восточных единоборств Алексеем Палкиным. Сферу обще-
ственных мероприятий, культуры и туризма будет курировать 
учредитель семейного ресторана «#Щастье» Флора Михайло-
ва. Взаимодействие с бизнесом возьмет на себя гендиректор 
ООО «Константа-Холдинг» Марк Геллер.

Обсуждение развития транспортной сети будет проходить 
под руководством завкафедрой автомобильных дорог Иванов-
ского политеха Владимира Кузьмина.

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

  Ивановский акцент

  спорт

Еще один «Кванториум»  
будет в лицее № 67
По планам – в 2023 году. В рамках регионального проекта 
«Современная школа» в 2021–2023 годах создадут три детских 
технопарка на базе школ с численностью более  
500 обучающихся – в Кинешме, Шуе и Иванове. 
Всего на создание технопарков направят 64 млн рублей 
из средств федерального бюджета.
Школы, победившие в отборе, будут оснащены оборудованием 
для расширения возможностей изучения предметов 
естественно-научной и технической направленности. 
Также в школах отремонтируют помещения для технопарков и 
приобретут школьную мебель.

Четыре группы 
предпринимателей
В регионе формируется реестр 
социально ориентированных 
предпринимателей. Те, кто войдет 
в список, смогут претендовать на 
получение гранта. На эти цели в 
бюджет области от Минэкономразвития 
перечислены 10 миллионов рублей. 
Заявителей разделили на четыре 
группы. В первую категорию 
входят предприятия, на которых 
трудоустроены представители 
социально незащищенных групп 
населения: инвалиды, многодетные 
родители, беженцы, выпускники 
детских домов и т.д. 
Вторая – бизнесмены, реализующие 
товары или услуги, которые производят 
представители указанной выше группы. 
В третью категорию входят 
предприниматели, которые 
оказывают социально-бытовые, 
социально-медицинские, социально-
психологические и другие подобные 
услуги для людей из незащищенных 
групп населения.
Четвертая группа для тех, кто 
осуществляет деятельность, 
направленную на достижение 
общественно полезных целей и 
способствующую решению социальных 
проблем общества.

Ивановские баскетболистки 
вышли в плей-офф 
Финал первенства России по баскетболу (U-17) стартовал  
19 февраля. В своей группе команда, руководимая тренерами 
Евгением Снигирёвым и Мариной Остащенко, заняла третье 
место среди шести команд. 
Ивановки смогли одолеть сборные Свердловской области 
(80:51), Пермского края (78:55) и вторую команду Москвы 
(57:44). На первом этапе юные «тигрицы» уступили только 
фаворитам турнира – первым сборным Санкт-Петербурга (58:63) 
и Московской области (63:89).
«Нам было важно победить в двух стартовых матчах турнира 
против Свердловской области и Москвы. Успех позволил нам 
решить свои задачи и в следующих встречах дать возможность 
поиграть всем нашим баскетболисткам, – рассказал Евгений 
Снигирёв. – Третье место в группе позволило команде выйти в 
четвертьфинал. На этой стадии борьбу за победу в первенстве 
продолжат восемь сильнейших коллективов страны своего 
возраста. Приятно, что среди них есть представительницы 
«Энергии», но мы не хотим останавливаться на достигнутом».
26 февраля оранжево-черные в рамках четвертьфинала 
сыграют со второй сборной Московской области, состоящей 
из воспитанниц ногинского баскетбольного клуба. Поединок 
начнется в 16:00.

Текстильщик – первая игра 
27 февраля «Текстильщик» проведет первый в этом году 
домашний матч с московским клубом «Чертаново». Из-за 
ковидных ограничений он, скорее всего, пройдет без 
зрителей. Болельщики распространили обращение к 
губернатору Ивановской области, в котором говорят, что 
сейчас клубу предстоят важнейшие матчи в борьбе за место 
в ФНЛ и поддержка игрокам крайне необходима.
Свою позицию они аргументируют тем, что театры и 
кинотеатры (закрытые объекты) работают, а стадион 
«Текстильщик», который находится на открытом 
воздухе и позволяет обеспечить безопасную рассадку с 
заполняемостью стадиона как минимум 25% и расстоянием 
2 м между болельщиками, нет. 

Юные ивановские журналистки 
на медиафоруме в «Артеке»
Ивановские школьницы Александра Иванашкина из 23-й 
гимназии и Юлиана Постикова из 37-й школы получили 
право представлять наш город и регион на международном 
медиафоруме в «Артеке». 
Тематическая смена «Книга – корабль мысли» акцентирует 
внимание на развитии способности детей понимать и 
использовать тексты, размышлять о них и заниматься чтением, 
создавать собственные истории. Юным медийщикам предстоит 
отметить день рождения «Пионерской правды», Всемирный 
день писателя и Международный день детского телевидения и 
радиовещания.

«Улица 
Виргузинская»
Новые улица и проезд появятся в 
областном центре. Проект решения в 
городскую думу внес мэр Владимир 
Шарыпов.
Согласно документу, предлагается 
присвоить статус «улица» и 
наименование «улица Виргузинская», 
статус «проезд» и наименование 
«проезд Виргузинский» вновь 
образованным объектам улично-
дорожной сети города Иваново. 
Они будут располагаться параллельно 
друг другу между территорией Совхоза 
«ОРС» и улицей Дальней Балинской. 
Свои названия новые проезд и улица 
получили по имени протекающей в 
тех краях реки Виргуза (устаревшее 
название – Вергуза).
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Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Мы в ответе за тех, кого приручили
В феврале депутаты Ивановской городской думы 

приняли участие в благотворительной акции «Территория 
добра и милосердия», призванной привлечь внимание к 
проблеме бездомных животных и пробудить в сердцах 
людей гуманность и сострадание к собакам и кошкам, 
оказавшимся в беде. 

С детства родители своим примером должны воспиты-
вать в детях ответственное отношение к животным, любовь 
к братьям нашим меньшим. Потребительское отношение 
к животным как к игрушке (поиграл – бросил) должно в 
обществе пресекаться.  

Афоризм из недетской сказки французского писате-
ля Антуана де Сент-Экзюпери «Мы в ответе за тех, кого 
приручили» здесь очень актуален. Заводя домашнее 
животное, человек берет на себя ответственность за его 
содержание и жизнь. Но, к сожалению, многие забывают 
эти простые истины.

Проблема бездомных животных в городе становится 
острой. Люди всё чаще считают, что имеют право изба-
виться от надоевших питомцев, просто выкинув их на 
улицу или «забыв» при переезде. 

Можно бесконечно спорить о способах решения этой 
проблемы, рассуждать о гуманности и сетовать на безот-
ветственное отношение самих жителей к животным. Но 
каждый раз мы должны начинать с себя и не допускать в 
своем окружении безответственного отношения к братьям 
нашим меньшим. 

Все приюты в Иванове содержатся на добровольные 
пожертвования и гранты. Эти учреждения переполнены, 
их работники вынуждены убеждать нерадивых хозяев 
не выкидывать животное на улицу, призывать людей к 
гуманности.

Депутаты по инициативе заместителя председателя 
Ивановской городской думы Галины Бочковой в феврале 
посетили приюты «Майский день» и «Зоо 37» и передали в 
каждый по 2 тонны корма для животных: мясные субпро-
дукты, сухие и влажные корма. 

Постояльцы приютов были рады гостям и старались 
обратить на себя внимание. В глазах каждого питомца – 
тоска и надежда на то, что он обретет родной дом и станет 
настоящим членом семьи. Я убежден, что бояться брать 
животных из приюта не стоит, они станут вам самыми 
верными и преданными друзьями. 

Приюты не только занимаются содержанием бездом- 
ных животных, но и выполняют большую социально значи-
мую функцию по формированию в обществе ответствен-
ного отношения к животным и любви к братьям нашим 
меньшим. 

Например, в «Зоо 37» регулярно проводятся «Добрые 
субботы», когда организованная группа детей и родителей 
может приехать и пообщаться с животными, которым так 
не хватает простого человеческого внимания. Всю инфор-
мацию о посещении приюта можно получить по телефону 
8 915 820 19 11. 

Мы должны сделать всё возможное, чтобы привить 
подрастающему поколению добрые и светлые чувства к 
братьям нашим меньшим и воспитать ответственное отно-
шение к домашним любимцам. 

  коронавирус

ГРАФИК ПРИЕМА ДЕПУТАТАМИ ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ 
ДУМЫ СЕДЬМОГО СОЗЫВА В МАРТЕ

Личный прием граждан депутатами Ивановской городской думы временно проводится в дистанционном режиме, 
данное ограничение будет действовать до особого распоряжения.

Дополнительную информацию можно уточнить по телефону 30-05-11

Александр КУЗЬМИЧЁВ 
Председатель Ивановской городской думы

29 марта, 14.00–17.00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

Татьяна ПЕТРОВА
Заместитель председателя Ивановской городской думы

16 марта, 15:00–17:00, дистанционно по предварительной записи по тел. 8  915  849 67 89
Галина БОЧКОВА

Заместитель председателя Ивановской городской думы
22 марта, 14:00–17:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» 

Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ 
ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ 
ПО ЕДИНОМУ ГОРОДСКОМУ 
ОКРУГУ ИВАНОВО
Альберт ГЕВОРГЯН
10 марта, 9:00–12:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя 
партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57
Александр БАКАКИН
11 марта, 10:00–11:45, пл. Революции, 
6, кабинет 1021, дистанционно по 
предварительной записи 
по тел. 8 906 512 67 76
Сергей МЕДВЕДЕВ
3 марта, 10:00–12:00, пл. Революции, д. 4, 
общественная приемная председателя 
партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57
31 марта, 14:00–17:00, дистанционно 
по предварительной записи
по телефону 57-70-27
Владимир СИНИЦЫН
3, 10, 17, 24, 31 марта, 16:00–18:00, 
дистанционно по предварительной 
записи по тел. 41-13-98
Виктор ЛИСИЦЫН
17 марта, 17:00–20:00, пл. Революции, 
д. 6, к. 916, дистанционно по 
предварительной записи по телефону 
30-07-24, 8 980 687 50 02 (Ольга)
Нина ТРОИЦКАЯ
26 марта, 9:00–12:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя 
партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57
Артур ТАРАКЧЯН
2, 16 марта, 14.00-16.00, 15-й Проезд, д. 4, 
оф.132, по предварительной 
записи по телефону 
8 910 668 47 20
Евгений ЯЧМЕНЕВ 
5 марта, 09:00–12:00, 11 марта, 16:00–18:00,  
пл. Революции, д.4, общественная 
приемная председателя партии 

«Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57, дистанционно 
по предварительной записи 
по телефону 8 901 683 35 65
Леонид ДЕНИСОВ
27 марта, 10:00-13:00, ул. Жиделёва, д. 21, 
оф. 307, дистанционно 
по предварительной записи по телефону 
8 920 353 18 53

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
ПО ОДНОМАНДАТНЫМ ОКРУГАМ
Округ № 1: Евгений РУМЯНЦЕВ
1, 15 марта, 15:30–17:30, 
пр. Шереметевский, д. 21 
(ИвГПУ, приемная ректора), 
дистанционно по предварительной 
записи по тел. 8 908 561 14 58 
Округ № 3: Борис ШАЛЯПИН
12 марта, 09:00–12:00, 
пл. Революции, д. 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 4: Елена РЯСИНА 
1, 22 марта, 15:00–17:00, ул. Панина, 26а, 
предварительная запись 
по тел.: 8 910 691 10 11, 
8 910 691 15 11 (Дарья)
Округ № 5: Екатерина КОПЫЛОВА
15 марта, 14:00–17:00, дистанционно по 
предварительной записи 
по тел. 8 903 889 28 56
Округ № 6: Игорь ВОЛКОВ 
29 марта, 14.00–17.00, дистанционно 
по предварительной записи 
по телефону 57-70-27
Округ № 7: Сергей ТОМС
1 марта, 15:00–17:00, дистанционно по 
предварительной записи по телефону 
8 905 109 20 20 (Юлия Сергеевна)
Округ № 8: Андрей МАГНИЦКИЙ 
26 марта, 10:00–12:00, дистанционно 
по предварительной записи 
по тел. 8 910 682 52 35

Округ № 9: Андрей ЖЕГЛОВ
2, 16, 30 марта, 16:00–18:00, 
пр. Ленина, 114 (Центр культуры 
и отдыха), дистанционно 
по предварительной записи 
по тел. 8 910 669 50 05
Округ № 10: Ольга ЧИБИЗОВА 
18 марта, 9:00–11:00, ул. Апрельская, д. 3 
(школа № 14), дистанцио
по предварительной записи 
по тел. 37-52-03
Округ №11: Виктория ЗАИНЧКОВСКАЯ
11 марта, 15:00–17:00, ул. Минская, 55а, 
дистанционно по предварительной 
записи по телефону 
8 961 247 84 92
Округ №12: Дмитрий МОИСЕЕНКОВ
17 марта, 15:00–17:00, ул. Степана 
Халтурина, 1 (библиотека № 18)
Округ № 13: Руслан МАМЕДОВ 
19 марта, 9:00–12:00, пл. Революции, д. 4,  
общественная приемная председателя 
партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57
Округ № 14: Наталья КЛИМИНА
2, 17, 31 марта, 14:00–16:00, ул. Маршала 
Жаворонкова, д. 5 (школа № 41),
дистанционно по предварительной 
записи по тел. 33-22-74
Округ № 15: Иван АНДРЕЕВ 
24 марта, 14:00–16:00, дистанционно по 
предварительной записи 
по тел. 8 930 345 03 29
Округ № 16: Владимир КОЗЛОВ 
1 марта, 10:00-17:00, пл. Революции, д. 4, 
общественная приемная председателя 
партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, 
офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 19: Анатолий ОМЕХИН 
15 марта, 14:00–17:00, пл. Революции, д. 4,  
общественная приемная председателя 
партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57

В ожидании волны
Статистика коронавирусной заболеваемости показывает очевидную динамику на снижение. Если в начале 
года в области ежедневно фиксировалось по 190 новых заболевших, то теперь меньше сотни. Тем не менее 
в департаменте здравоохранения считают вероятной новую волну заболеваемости. Ее предвестником 
можно считать увеличение количества пневмоний. За прошедшую неделю воспаление легких было 
диагностировано у 465 ивановцев, неделей ранее – у 386, таким образом, прирост более 20%. А если 
сравнивать с аналогичным периодом 2020 года, заболеваемость пневмонией выросла в пять раз. 
В областном департаменте здравоохранения риски возникновения третьей волны коронавируса связывают 
с несоблюдением мер эпидемической безопасности: «Очень важно сейчас подойти к этому вопросу серьезно 
и ответственно, чтобы не возвращаться потом к строгим ограничениям. Всё-таки пока мы основываемся на 
том, что третья волна заболеваемости будет». Добавим, что правительства многих европейских стран уже 
заявили о начале третьей волны коронавируса и о возвращении к жестким противоэпидемическим мерам. 
Заболеваемость в России, как показывает практика, начинает расти с задержкой в несколько недель.
На сегодняшний день в Ивановской области официально заявлено о 907 смертях от коронавируса 
(+34 за неделю). На стационарном лечении находится 855 человек, 35 из них подключены к аппаратам 
искусственной вентиляции легких.
Вакцинация и в Ивановской области, и в целом по стране пока идет не так быстро, как хотелось бы. 
Россия находится на 50-м месте в мире: из ста человек привито меньше трех. В то же время, например, в 
Израиле – 89 человек, в США – 19, в Сербии – 14,5.
В Ивановской области полный курс вакцинации завершили около 18 тысяч человек. Напомним, что 
прививки бесплатны. Для их получения необходимо обратиться в поликлинику по месту жительства или 
записаться через портал «Госуслуги».
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В реестр зеленых насаждений, требующих обрезки, 
включены около полутора тысяч деревьев. 
Подрядная организация приступила к формовочной 
обрезке 14 лип около дома № 137 по улице Каравайковой

закон

На заседании экологического совета, которое состо-
ялось на прошлой неделе, решили информировать 
горожан о том, где в ближайшее время власти соби-
раются кронировать деревья. 

По словам председателя комитета по экологии Еле-
ны Сотниковой, кронирование и снос деревьев привле-
кает внимание ивановцев. Чтобы жители города могли 
заранее понимать, почему деревья на их улице сносят 
или кронируют, до их сведения (прежде всего, через 
публикации на официальном сайте администрации и в 
СМИ) будут доводиться планы комитета по экологии по 
работе с зелеными насаждениями. 

Правда, пока в комитете готовы озвучивать только 
те работы, которые проводятся в плановом порядке по 
заявкам жителей или юридических лиц. Замглавы го-
рода Алексей Мягков подчеркнул, что в этот перечень 
также надо вносить сведения от сетевых организаций –  
например, «Ивгорэлектросеть» регулярно проводит 
обрезку деревьев, растущих в охранных зонах электро-
сетей. Кроме того, управление благоустройства будет 
сообщать о сносе деревьев, который проводится в свя-
зи с ремонтом или реконструкцией дорог. Как правило, 
в этом случае снос связан с расширением проезжей 
части или организацией парковочных карманов. Одна-
ко, заявил Алексей Мягков, снос зеленых насаждений 
должен компенсироваться высадкой новых деревьев 
и кустарников, причем в том же районе и желательно 
на той же улице (если, конечно, это позволяют обстоя-
тельства, в частности – наличие подземных и воздуш-
ных коммуникаций).

текст: Екатерина Сергеева фото: Владимир Кораблёв

Спилить нельзя оставить
Где в марте кронируют деревья

У Ольги Абрамовой в этом доме про-
живает пожилая мама. «Я с семьей живу в 
другом доме, но маму навещаю часто. Как 
они тут бедные всё это терпят! – возму-
щается женщина. – Невыносимо, каж-
дый день шум такой, как будто швейные 
машины работают в соседней комнате. С 
утра и до вечера – тата-та, тата-та. Никако-
го покоя нет. Мама раньше не жаловалась, 
а тут начались головные боли. Дошло до 
нервных срывов. Говорить с хозяином цеха 
было бесполезно. У них аренда, у них заказ, 
плевать они хотели на жильцов. К тому же 
у подъезда мусор и грязь, обрезки ткани, 
целлофановая упаковка, машины подъез-
жают грузовые туда-сюда. Ну жилое же 
помещение! Мои знакомые многие рабо-
тают в швейке, но везде цеха расположены 
по производствам, по бывшим фабрикам 
и в каких-то рабочих зонах. А это прямо в 
жилом доме. Кто это вообще только по-
зволил? Думали они головой, когда давали 
разрешение на это?»

Андрей Владимиров тоже, можно 
сказать, потерпевший, точнее, долго 
терпевший эти неудобства из-за про-
изводства в своем жилом доме. Он 

текст: Ольга Хрисанова 

СЛИШКОМ ШУМНО? ЗАКРОЮТ
В Иванове судебные приставы приостановили деятельность швейного цеха

Можете себе представить такую жизнь, когда под вашей квартирой постоянно стрекочет, 
стучит и гудит, потому что там расположен и работает швейный цех.  
Жители дома 30 по улице Летчика Захарова в Иванове еще как могут

рассказывает: «Изначально же вроде 
планировали сделать здесь ателье. 
Именно на эту деятельность разреше-
ние и давали. В ателье, конечно, тоже 
работают швейные машины, но не 
постоянно, не с утра до вечера. Разница 
со швейным цехом большая. А тут ну 
никакого покоя. Раньше все уходили 
на работу и жаловались на цех только 
пенсионеры. А во время пандемии мы 
стали чаще находиться дома и поняли, 
что это соседство невыносимо. Я сам 
не видел, но соседи рассказывали, что 
однажды у грузовой машины, которая 
подъезжает прямо к окнам и близко к 
подъезду, лопнуло колесо. Такой взрыв 
страшный был, у одной соседки чуть 
сердце не встало. Так вот и у нас тоже 
лопнуло, но уже терпение. Мы написали 
в Роспотребнадзор».

Действительно, на что рассчитывал 
предприниматель, когда организовывал в 
жилом доме производство? Что жильцы 
глухие? Или что они со временем при-
выкнут, стерпится-слюбится? Нет, цех не 
полюбили, даже несмотря на его роман-
тичное название «Ивушка». 

После того как измученные жильцы 
дома обратились с заявлением в Роспо-
требнадзор, его специалисты вышли с 
неплановой проверкой по согласованию 
с прокуратурой. Комментирует главный 
специалист-эксперт отдела санитарного 
надзора Управления Роспотребнадзора 
по Ивановской области Светлана Анто-
шина: «Нарушения санитарно-эпидеми-
ческих требований были очевидны. И 
дело даже не в уровне шума и вибрации. 
Мы установили, что в жилом доме на 
первом этаже расположены администра-
тивные и производственные помещения, 
со специальными машинами и оборудо-
ванием, закройные столы, стеллажи для 
хранения больших рулонов ткани. Всё это 
имело явные признаки именно швейного 
производства, а не заявленного в доку-
ментах ателье. В жилых домах, согласно 
нормам, это запрещено (нарушение пун-
кта 3.4 Санитарных правил). С этим мы и 
вышли в суд».

Суд признал организацию виновной 
в совершении правонарушения, пред-
усмотренного ст. 6.3 Кодекса Россий-
ской Федерации об административных 

правонарушениях, и назначил наказание 
в виде административного приоста-
новления деятельности предприятия 
сроком на 30 суток. На прошлой неделе 
«Ивушку» опечатали судебные приста-
вы. По закону руководителя швейного 
предприятия предупредили об админи-
стративной ответственности за неиспол-
нение содержащихся в исполнительном 
документе требований. И если полу-
чится устранить все недостатки, из-за 
которых цех и закрыли, до истечения  
30 суток, он вправе будет обратиться в 
суд с заявлением о возобновлении рабо-
ты швейного предприятия.

Только что именно он должен будет 
сделать, чтобы не нарушать покой граж-
дан? Переквалифицировать свое про-
изводство под индивидуальный пошив? 
Вряд ли. Это совсем другие технологии, 
оборудование, компетенции работни-
ков. А при прежнем раскладе, даже если 
швеи будут говорить шепотом, а машин-
ки завернут от шума в поролон, это не 
спасет положение. Жильцы всё равно не 
примут такого соседства и не согласятся 
жить в буквальном смысле на производ-
стве со всеми его «прелестями». Поэтому 
предпринимателю, скорее всего, придет-
ся искать себе новое производственное 
помещение, а в жилом доме открыть, 
к примеру, полноценный офис, бюро, 
ателье, магазин, кафе-кондитерскую с 
вывеской, правда, с отдельным входом и 
другим штатом сотрудников. Но это уже 
будет совсем другая история, может быть, 
более успешная 

ДО 15 МАРТА КРОНИРОВАНИЕ ПО ЗАЯВКАМ КОМИТЕТА  
ПО ЭКОЛОГИИ БУДЕТ ПРОВЕДЕНО ПО СЛЕДУЮЩИМ АДРЕСАМ:

– пр. Текстильщиков, двор домов 6, 6а, 4в (обрезка 8 тополей, которые 
расположены рядом с детской площадкой и создают угрозу для детей);

– ул. Крутицкая, дом 9 (обрезка 7 кленов ясенелистных);

– ул. 3-я Межевая, дома 5, 7 (кронирование 4 кленов ясенелистных 
около спортивной площадки);

– ул. Поэта Ноздрина, дом 33/16 (снос 5 лип со стороны  
ул. Поэта Ноздрина, эти деревья погибли, сейчас стоят сухие.  
На их место планируется высадить новые деревья уже в этом году);

– ул. Рабфаковская, дом 41 (кронирование 5 тополей за остановкой 
общественного транспорта и вдоль дома);

– ул. 4-я Меланжевая, дом 4  
(кронирование 3 тополей вдоль фасада дома);

– ул. Строителей, дом 70 (кронирование 6 деревьев);

– ул. Каравайковой, дом 137 (кронирование 8 лип вдоль тротуара);

– ул. 4-я Сосневская, дом 128  
(обрезка ветвей дерева, задевающих окна квартир);

– ул. Зверева, дом 39 (кронирование тополя у тротуара и фасада);

– ул. Благова, дом 32 (кронирование 5 кленов ясенелистных, снос 
одного клена из-за опасного наклона);

– ул. Благова, дом 36 (кронирование одного тополя с торца дома);

– ул. Строителей, дом 45 (кронирование 4 тополей у детской площадки, 
возможно, снос одного из них из-за опасного наклона);

– ул. 4-я Зеленстроевская, дом 20  
(кронирование одной яблони перед домом) 

Елена Сотникова подчеркнула: кронирование – это 
не обрезка дерева «под столб» (такой метод называ-
ется топингом и по утвержденным в городе рекомен-
дациям в большинстве случаев запрещен), а работы, 
позволяющие сформировать аккуратную крону у 
сильно разросшихся деревьев. 
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При рождении двойни размер пособия удваивается, 
при рождении тройни – выплачивается 
не более 100% среднего заработка и не менее 
суммы минимальных размеров пособий

цифры

текст: Ольга Хрисанова

Как это ни странно звучит, но для соцстраха беременность и роды – страховой случай. Если 
речь идет об официально трудоустроенной женщине. Так вот если радостный страховой случай 
наступил после 1 февраля 2021 года, необходимо знать о некоторых изменениях, связанных с 
пособиями по беременности, родам и уходу за ребенком до полутора лет. 

ЕДИНОВРЕМЕННОЕ ПОСОБИЕ ЗА ПОСТАНОВКУ НА УЧЕТ 
В РАННИЕ СРОКИ БЕРЕМЕННОСТИ (ДО 12 НЕДЕЛЬ).   

Не все беременные женщины знают об этой возможности, а поэтому и не получают положен-
ное по закону единовременное пособие за постановку на учет в ранние сроки беременности  
(до 12 недель). Выплачивается оно маме ребенка одновременно с пособием по беременности и 
родам. С 1 февраля произведена его индексация. Размер пособия 708,23 рубля. 

ЕДИНОВРЕМЕННОЕ ПОСОБИЕ ПРИ РОЖДЕНИИ РЕБЕНКА
Единовременное пособие может получить как мама, так и папа или любой член семьи, заменя-

ющий родителя. Обращаться с документами необходимо также к работодателю в течение шести 
месяцев со дня рождения ребенка. Для оформления данного вида пособия потребуются: 
 справка о рождении, выданная органами ЗАГС;
 заявление на выплату единовременного пособия;
 справка с места работы другого родителя либо из органов социальной защиты населения по 

месту жительства для неработающих родителей, индивидуальных предпринимателей. 
Если ребенок родился до 1 февраля 2021 года, то размер пособия составит 18 004,12 ру-

бля, если 1 февраля и позже – 18 886,32 рубля. 
Выплата начисляется на каждого рожденного ребенка, то есть в случае рождения двойни или 

тройни сумма увеличивается соответственно.

ЕДИНОВРЕМЕННОЕ ПОСОБИЕ ПО УХОДУ ЗА РЕБЕНКОМ 
ДО ДОСТИЖЕНИЯ ИМ ВОЗРАСТА ПОЛУТОРА ЛЕТ

Отпуск по уходу за ребенком до полутора лет могут оформить мама, папа, бабушка и другие 
трудоустроенные родственники, а также опекуны, фактически осуществляющие уход за ребенком 
и находящиеся в отпуске по этой причине. 

Ежемесячное пособие выплачивается в размере 40% среднего заработка, рассчитанного за два 
календарных года, предшествующих году оформления отпуска до полутора лет ребенка.

С 1 февраля 2021 года минимальный размер пособия 7082,85 рубля. 
При рождении двойни размер пособия удваивается, при рождении тройни – выплачивается не 

более 100% среднего заработка и не менее суммы минимальных размеров пособий.
Первая выплата осуществляется в течение пятнадцати календарных дней со дня подачи доку-

ментов (пять дней из них дается работодателю, чтобы отправить сведения в ФСС). Далее пособие 
будет выплачиваться ежемесячно до достижения ребенком возраста полутора лет с 1 по 15 число 
текущего месяца. 

Такие нужные пособия 
На какую поддержку от государства могут рассчитывать будущие 

и состоявшиеся мамы в 2021 году

Лариса Благонравова:
– Я нахожусь в отпуске по уходу за ребенком. При этом беременна и 

жду второго малыша, то есть из одного декрета сразу уйду во второй. 
Работаю продавцом в «Магните», а это сетевой продуктовый ретейл. 
То есть мой работодатель зарегистрирован в Москве. Сама проживаю 
в Иванове. Слышала, что с 1 января выплату пособий от Фонда социаль-
ного страхования напрямую ввели уже по всей стране. Где мне теперь 
получать пособия?

Отвечает управляющий ГУ-Ивановским региональным отделением 
ФСС РФ Игорь Светушков:

– С 2021 года механизм «прямых» выплат пособий от ФСС введен по-
всеместно. Для оформления и назначения пособия, как и прежде, необхо-
димо обращаться к своему работодателю. Соответственно, пособия будет 
назначать и выплачивать то отделение ФСС, где зарегистрирован работо-
датель. На сайте Ивановского регионального отделения ФСС РФ  
(www.fssivanovo.ru) есть информация о сетевых работодателях, а также 
месте их регистрации с привязкой к региональному отделению. 

Анна Кочина: 
– Я мама новорожденных двойняшек, муж работает в другом 

регионе на длительных вахтах. Сейчас на работе ему необходимо 
представить декларацию о расходах и доходах, в том числе и на меня. 
Для этого я должна как-то добраться до нашего соцстраха и получить 
справку. Но такой возможности у меня сейчас нет – с детьми я одна, 
очень хлопотно и совершенно некогда. Можно ли по телефону заказать 
документы?

Отвечает управляющий ГУ-Ивановским региональным отделением 
ФСС РФ Игорь Светушков:

– Справку можно заказать через личный кабинет застрахованного в 
ФСС (lk.fss.ru). Для входа на сервис используется логин и пароль от го-
суслуг. Можно выбрать вариант получения документа в виде скан-копии 
справки или получить оригинал через почтовую службу.

Если сведения о выплатах, произведенных в ФСС, необходимы для 
представления в органы социальной защиты населения или в Пенсионный 
фонд РФ, то гражданину не надо лично обращаться в ФСС. Данные органи-
зации запросят эти сведения самостоятельно через специальные защищен-
ные телекоммуникационные каналы.

вопрос/ответ

Сельхозпредприятие «Колос» Лухского района 
получило кредиты на 72 миллиона рублей для увели-
чения поголовья овец романовской породы. Интерес-
но, что раньше на предприятии разводили коров, но 
бизнес стал нерентабельным, поэтому около 10 лет 
назад бывшие коровники перепрофилировали.

В Лухском районе благодаря полученным креди-
там планируют сформировать собственную кормовую 
базу и довести количество ското-мест до 7 тысяч, 
проводить селекционную работу по усилению пород-
ных и продуктивных качеств животных. С начала этого 
года закуплено уже более полутысячи голов.

Хорошие сельскохозяйственные новости приходят 
из Гаврилово-Посадского района. Там в СПК «Рассвет» 
планируют ввести новую ферму на 400 голов коров с 
доильным залом. Новое здание практически готово, на 
лето запланировано строительство доильно-молоч-
ного блока. В хозяйстве впервые начнет применяться 
боксовое содержание коров.

хранится на банковских депозитах ивановцев. В пересче-
те на каждого жителя области получается почти по  
150 тысяч. Это данные Центрального банка по состоянию 
на январь. По объему накоплений мы на 12-м месте из  
18 регионов Центрального федерального округа.  

За прошедший год банковские вклады ивановцев уве-
личились на 6,7%. Большую часть этой прибавки, скорее 
всего, дала капитализация – то есть проценты по вкладам. 
То есть в реальности граждане практически ничего не 
смогли отложить в кубышку. Для сравнения, в 2020 году 
объем накоплений вырос на 20 с лишним процентов.  

Правда, можно сделать и более оптимистичный 
вывод. Из-за снижения банковской ставки по депозитам 
многие начинают вкладывать средства в акции, паевые 
фонды, покупку недвижимости. 

К слову, средневзвешенная процентная ставка по 
вкладам до года сейчас составляет 3,38%, по долгосроч-
ным вкладам – 4,17%. Но на продолжительные сроки 
отваживается лишь 17% банковских клиентов.

145,9 млрд
размер банковских кредитов, выданных ивановцам. В пе-
ресчете на каждого жителя области – по 88 тысяч долга. 
За минувший год сумма выросла на 9,3%. Настораживает, 
что значительно – на 25,5% – увеличилась просроченная 
задолженность ивановцев перед банками. 

В январе вновь зафиксирован рост цен на хлеб в 
Ивановской области. При этом только за прошлый год 
он уже подорожал более чем на 10%. Правительство Рос-
сии еще в декабре предложило производителям хлеба 
субсидию – 2 тысячи рублей за тонну продукции – при 
условии, что отпускные цены для населения повышаться 
не будут. Порядок предоставления субсидии разраба-
тывается в каждом регионе страны. Ивановское прави-
тельство подготовило и опубликовало соответствующие 
документы на прошлой неделе. 

87,3 млрд

2 тысячи 
за тонну хлеба

400коров7 тысяч
овец

Долги и запасы
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Не нашли свою улицу в ремонтной 
программе этого года – 
включите ее в резервный список 
через депутата по округу

ЦЕНТР ГОРОДА
ул. Народная (от дома 2 до дома 36) 
ул. Пророкова (от дома 46 до дома 64) 
пер. Столярный (от дома 16 до дома 26) 
ул. Ремизная (от дома 2 до дома 27)
пер. Народный (от дома 1 до дома 14)

1

В 2021 ГОДУ В ИВАНОВЕ ОТРЕМОНТИРУЮТ

8

10

11

17

19

20

18

РАЙОН УЛИЦЫ ЛЕЖНЕВСКОЙ 
ул. Мопровская (от ул. 1-й Южной до ул. Рязанской)
ул. 2-я Запрудная (от ул. 3-й Южной до ул. 1-й Южной) 
ул. Типографская (от ул. 2-й Запрудной до ул. 4-й Газетной)
ул. Кудряшова (от ул. 1-й Земледельческой до ул. 3-й Южной)

2

4 М. БАЛАШОВКА И МКР. ВИДНЫЙ
ул. Тракторная, ул. Генерала Хлебникова 
(от ул. Куконковых до ул. 1-й Чапаева)
ул. 1-я Чапаева, ул. Балашова (от ул. Шустовой до ул. 1-й Полянской)

Район ПР. СТРОИТЕЛЕЙ И ПР. ТЕКСТИЛЬЩИКОВ
ул. 2-я Мстерская (от пр. Текстильщиков до ул. 4-й Коляновской)6

8 РАЙОН ЦЕНТРА ГОРОДА
ул. 1-я Нагорная, ул. 2-я Нагорная

10 М. АВДОТЬИНО, ПАРК ИМ. В.Я. СТЕПАНОВА, М. ОТРАДНОЕ
ул. 3-я Ёлочная (от ул. 2-й Отрадной до ул. 1-й Подъельновской) 
ул. 2-я Отрадная (от ул. 1-й Отрадной до д. 24) 
ул. 3-я Отрадная (от д. 2 до д. 23)
ул. 1-я Ключевая (от пер. 1-го Подъельновского до ул. 1-й Холмистой)
пер. 1-й Подъельновский, ул. 1-я Подъельновская (от д. 3 до д. 30)
пер. Отбельный (от д. 1 до д. 11)

М. АВДОТЬИНО, М. МИНЕЕВО
ул. Апрельская (от ул. Дюковской до ул. 1-й Вишневой) 
ул. 1-я Петрозаводская (от ул. Минской до ул. Одесской)
ул. 1-я Минеевская (от ул. Фрунзе до ул. Уточной) 
ул. 3-я Минеевская (от ул. Фрунзе до ул. 4-й Волгоградской)
пер. 2-й Минский (от ул. Минской до ул. Витебской)
ул. Кольчугинская (от ул. 9-й Минеевской до дома 12а)

11

М. ПУСТОШЬ-БОР, М. ФРЯНЬКОВО
пер. 3-й Завокзальный (от ул. 7-й Завокзальной до ул. Разумовой) 
пер. 7-й Завокзальный, ул. Балахнина (от пер. Тихий до ул. 9-й Завокзальной)
пер. 2-й Завокзальный (от ул. Носова до ул. 9-й Завокзальной)

12

округ

округ

округ

округ

округ

округ

округ

округ
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РАЙОН РАБОЧЕГО ПОСЕЛКА, 
М. НЕЖДАНОВО, М. КУРЬЯНОВО
пер. 7-й Линейный, ул. 2-я Лучевая, пер. 2-й Балинский 
ул. Неждановская (от дома 24 до пер. 3-го Линейного) 
ул. 2-я Районная, ул. 3-я Ефремковская 
ул. 1-я Приречная, ул. Чернышевского 
пер. 2-й Чернышевского, пер. Отрубной

23 УЛИЦЫ + 30 КМ ДОРОГ ЧАСТНОГО СЕКТОРА

1

2

4

6

12

13

14

15

М. ЛЕСНОЕ, М. МИТРОФАНОВО, М. СОСНЕВО, ГРИНВИЛЛЬ ПАРК
ул. Каравайковой (от ул. Окуловой до 10-го Проезда)
ул. Ульяновская (от ул. Продольной до ул. Афанасьева)
ул. 5-й Проезд (от ул. 2-й Сосневской до ул. Герасима Фейгина)
ул. Продольная, ул. Лепилова, ул. 1-я Снежная

13

МЕЛАНЖЕВЫЙ КОМБИНАТ, М. ХАРИНКА
ул. 4-я Санаторная (от ул. 1-й Лагерной до ул. 3-й Лагерной) 
ул. 12-я Санаторная (от ул. 3-й Лагерной до ул. 4-й Лагерной)
ул. 2-я Санаторная (от ул. 1-й Лагерной до ул. 2-й Лагерной)
ул. Донская (от ул. Шишкина до ул. Репина) 
внутриквартальная дорога в микрорайоне ТЭЦ-3 
от д. 4 до д/с N0 64

14

15 М. СОРТИРОВКА
ул. Школьная, ул. Свердлова 
ул. Колесникова, пер. Ульяновский

17 МКР. НОВАЯ ИЛЬИНКА, М. ВОРОБЬЕВО, 
УЛИЦА БЛАГОВА
ул. 2-я Каменная (подъезд к фабрике игрушек) 
5-й пер. Чкалова (сущ. а/б покрытие)
ул. Аэродромная

18 РАЙОН ЦЕНТРАЛЬНОГО РЫНКА
ул. Староглинищевская 
(от ул. Ярославской до ул. К. Либкнехта)

РАЙОН МЕБЕЛЬНОГО КОМБИНАТА, 
М. ГЛИНИЩЕВО, РАБОЧИЙ ПОСЕЛОК
Бакинский проезд (от 8-й Линии до 16-й Линии)
9-я Линия (от ул. Поселковой до д. 1/26)
Шахтинский проезд (от д. 78а до 82/18)
5-я Линия, 21-я Линия 
(от ул. Поселковой до ул. Парижской Коммуны)
16-я Линия (от ул. Поселковой до Бакинского проезда) 
(сущ. а/б покрытие) 
ул. Нарвская (от ул. Суздальской до ул. 4-й Нарвской)

19

20

В настоящее время формируем дополнительный перечень 
дорог, по которым будут выполнены проекты. 
С большой долей вероятности удастся отремонтировать 
в этом году еще несколько улиц с высоким трафиком

округ

округ

округ

округ

округ

округ

округ
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Я знаю, что наши жители сталкивались с ситуациями, когда 
банально не было нужного лекарства в аптеке и приходилось 
просить знакомых из другого города привезти. Вот от этого мы 
избавляемся с помощью таких проектов, как «Сбер Еаптека».  
То есть в наших небольших городах будет доступен со временем 
практически такой же ассортимент, как в любом крупном городе – 
вот в этом цель»Станислав Воскресенский

В Ивановской области открылась 
первая электронная аптека с подобным 
функционалом. С работой учрежде-
ния на прошлой неделе ознакомились 
губернатор Станислав Воскресенский 
и заместитель председателя правления 
Сбербанка Ольга Голодец.

Ассортимент в четыре 
раза больше

Как отметила Ольга Голодец, Иваново – 
41-й по счету город, в котором появилась 
аптека нового формата. «Приход «Сбер 
Еаптеки» в регион означает превращение 
с точки зрения лекарственного обеспе-
чения города в столичный. Очень важно, 
что сегодня любое лекарство становится 
доступно жителю региона», – сказала 
Ольга Голодец. Она подчеркнула, что в 
силу законодательных ограничений на 
дом можно доставить безрецептурные 
лекарственные средства, но рецептур-
ные препараты также можно заказать и 
забрать самостоятельно. Ольга Голодец 
также отметила качество продукции и 
защиту от контрафакта. 

В среднем в обычной аптеке ас-
сортимент лекарственных препаратов 
составляет четыре тысячи наименований. 
Благодаря «Сбер Еаптеке» ивановцы 
могут рассчитывать на 12 тысяч наимено-
ваний. А к весне ассортимент расширится 
до 18 тысяч. 

Станислав Воскресенский обратил 
особое внимание на вопрос доступности 
лекарств. «Мы  с жителями проверим 
обязательно, но коллеги обещают, что 
по отдельным наименованиям лекарства 
будут дешевле. У нас люди живут бедно 
и считают каждую копейку, поэтому для 
нас это очень важно. Понятно, что есть 
лекарства, которыми мы обеспечиваем 
жителей по закону бесплатно, но часто 
возникает необходимость самим поку-
пать, и тут цены кусаются. А электронная 
торговля любого формата, как правило, 
дает цены более выгодные. Надеюсь, что 
и «Сбер Еаптека» в этом смысле не станет 
исключением. Рассчитываю, что повы-
сится качество и доступность лекарств 
для наших жителей», – отметил глава 
региона. 

Доступность  
для каждого жителя

Вместе с Ольгой Голодец и гене-
ральным директором «Сбер Еапте-
ки»  Антоном Буздалиным губернатор 
обсудил вопросы доступности лекарств 
для жителей отдаленных населенных 
пунктов. Как заверили представители 
аптечной сети, для жителей Иванова 
безрецептурные препараты будут до-
ступны уже через час после заказа, для 

Аптека в кармане
Ожидается, что цены на лекарства станут ниже

Телефон превратился из средства связи в средство получения самых разных услуг: государственных, банковских, коммерческих. 
Несколько движений пальцем по экрану – и не надо никуда идти, дело сделано. В последнее время активно развивается 

телемедицина. Ивановцы уже могли оценить дистанционные интернет-консультации врачей (благодаря договоренностям 
областного правительства услуга предоставлялась бесплатно). Теперь появилась возможность заказывать онлайн 

безрецептурные лекарства и оперативно получать их на дом

жителей области – на следующий день 
с  самовывозом из партнерских аптек. 
«Это будет более сотни точек, в которые 
каждый заказ  будет доставлен специ-
ализированным фармацевтическим 
транспортом. Самовывоз из партнер-
ских аптек в районных центрах будет 
доступен в апреле-мае этого года», –  
сообщил руководитель «Сбер Еаптеки». 
Станислав Воскресенский поручил про-
контролировать, чтобы партнерские ап-
теки были в каждом районе Ивановской 
области. «Надо, чтоб ваша услуга была 
доступна для всех жителей, независи-
мо от муниципалитета», – подчеркнул 
губернатор. 

«Наша задача – сделать медицин-
ские сервисы доступными для жителей 
каждого региона, будь то консультация 
врача или быстрая доставка нужного 
лекарства. Теперь у жителей Иванов-
ской области появится возможность 
заказывать безрецептурные лекарства, 
не выходя из дома. Это особенно ценно 
в текущей эпидемиологической ситу-
ации. Мы хотим подключить к сервису 
как можно большее количество аптек 
области», – рассказал вице-президент, 
председатель Среднерусского банка 
ПАО Сбербанк Кирилл Брель. 

В рамках рабочего визита в Ива-
новскую область Ольги Голодец прошло 
совещание по вопросам внедрения циф-
ровых решений, разработанных Сбе-

«Сбер Еаптека» в Иванове разместилась 
на улице Бубнова. Товары можно 

приобрести в аптеке, заказать онлайн 
и забрать самостоятельно, а также 

оформить доставку на дом. 

ФАКТЫ 

  «Сбер Еаптека» основана в 2000 году. 
Сегодня это одна из крупнейших в России 
интернет-аптек, которая осуществляет 
продажу и доставку лекарств и товаров для 
красоты и здоровья. 

  Ежемесячно сервисом пользуется более  
7 млн человек. 

  «Сбер Еаптека» сотрудничает более чем 
с 270 лицензированными дистрибьюторами, 
более чем со 100 крупнейшими 
официальными производителями 
заключены прямые контракты. 

  «Сбер Еаптека» в Иванове занимает 
площадь более 400 кв. метров на ул. Бубнова. 
В штате двадцать курьеров. По мере роста 
количества заказов штат будет расширен. 

  «Сбер Еаптека» в Иванове рассчитана на 
обработку до тысячи заказов в день.

  Жители областного центра смогут 
получить безрецептурные препараты уже 
через час после заказа.

мнение

Екатерина Макина, мама 5-летнего сына

– Весной я впервые попробовала сервис телемедицины «Док-
тор рядом». У сына началась аллергия – вероятно, сезонная, но 
я перепугалась. Идти в поликлинику в разгар коронавирусных 
ограничений не хотелось. Через сайт я достаточно быстро получи-

ла консультацию педиатра: меня внимательно выслушали, дали рекомендации. 
Не скажу, что такой формат может полностью заменить привычное обращение в 
поликлинику (все-таки во многих случаях необходимо осмотреть ребенка), но в тот 
момент это было лучшее решение. Врач на сайте меня успокоил, я поняла, что ни-
чего страшного не происходит. Еще раз я пользовалась сервисом летом – и вновь 
это было комфортно. 

То, что в области начала работать электронная аптека – по-моему, требование 
времени. Я уже давно смотрю в интернете, в какой аптеке лекарства дешевле. Но 
за ними приходилось ехать иногда на другой конец города. Теперь с функцией 
доставки станет намного удобнее.

ром. Среди продуктов – медицинские 
сервисы с технологиями искусственного 
интеллекта, голосовые помощники в 
поликлиниках, платформа для теле-
медицины, инструменты цифрового 
мониторинга городских пространств, 
аналитические сервисы в сфере здра-
воохранения, туризма и ЖКХ. По ряду 
предложений после расчетов регион 
готов выступить площадкой для реали-
зации пилотных проектов.
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Дом № 3 по улице Ермака – одно из зданий 
комплекса больницы «для мастеровых и 
рабочих» (конец XIX — начало XX вв.)
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Антоновой С.В., (153000, г.Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 18, кв.12, e-mail:antonova.26111973@yandex.ru,  
тел. +7-910-982-98-12, номер квалификационного аттестата 37-10-29, СНИЛС 051-603-287 23, являющимся членом Ассоциация СРО «ОПКД»(№003), но-
мер в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность – 3773), выполняются кадастровые работы:

- уточнение местоположения границ земельного участка с кадастровым номером 37:24:020519:11, расположенного по адресу: обл. Ивановская,  
г. Иваново, ул. 7я Минеевская, д.24/11. Заказчик Сапогов А.А. тел. 8-920-674-38-50, (Ивановская обл., г. Иваново, ул. 7-я Минеевская, д.24/11). 

- уточнение местоположения границ земельного участка с кадастровым номером 37:24:030721:26, расположенного по адресу: обл. Ивановская,  
г. Иваново, ул.7-я Санаторная. д. 34, Заказчик Роминян А.В. тел. +7-960-500-40-85, (Ивановская обл., г. Иваново, Ефремковская 4-я ул., д. 23/10).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Богдана 
Хмельницкого, д.44, 29.03.2021 в 11 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ивановская обл., 
г. Иваново, ул. Парижской Коммуны, д. 18, кв. 12. (+7-910-982-98-12).

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проектах межевых планов, и требования о проведении согла-
сования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 26.02.2021 г. по 29.03.2021г. по адресу: г. Иваново, ул. Парижской 
Коммуны, д. 18, кв. 12. (+7-910-982-98-12), (пн.-чт. с 09:00 до 18:00, пт. с 09:00 до17:00, перерыв с 12:00 до 13:00)

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: 
1. обл. Ивановская, г. Иваново, ул. Ковровская, дом 9 (37:24:20519:12);
2. обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 7-я Минеевская, дом 22 (37:24:020519:10);
3. обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 6-я Санаторная, дом 31 (37:24:030721:20);
4. обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 7-я Санаторная, дом 32 (37:24:030721:25);
5. Ивановская область, г. Иваново, ул. 6-я Санаторная, дом 33 (37:24:030721:19);
6. Земли администрации Ивановского городского поселения (153000, г. Иваново, пл. Революции, д. 6
 а также с правообладателями всех земельных участков, являющихся смежными с уточняемыми земельными участками.
 При проведении согласования местоположения границ, при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы,  

подтверждающие права на соответствующий земельный участок.

Тринадцатый раз – 
удачный 

Ивановцы уже и подзабыли, что в 
одном из красивейших особняков горо-
да конца 19 века – в доме № 3 на улице 
Ермака – когда-то была детская больни-
ца. В последнее время здание пустовало. 
Город провел двенадцать аукционов по 
его продаже – но претендентов не было. 
Но вот недавно вокруг и внутри особня-
ка началось движение – объект культур-
ного наследия в декабре прошлого года 
у города выкупил московский инвестор 
Андрей Филиппов (цена – чуть более 
двадцати одного миллиона рублей). Но-
вый собственник почти сразу принялся 
выводить здание из аварийного состо-
яния. Реставрация началась полным 
ходом, и появилась надежда, что жизнь 
в эти стены все-таки вернется. 

«Уже заказаны и находятся в изго-
товлении оконные рамы, приступаем к 
монтажу и замене кровельного покры-
тия по зданию. Ну а ближе к летнему 
периоду начнутся отделочные работы по 
самому объекту», – сообщил инвестор.

Новый собственник столетнего зда-
ния намерен сохранить объемно-про-
странственную структуру и этажность, а 
также восстановить метлахскую плитку, 
которой устланы полы обоих этажей. 
Это такой вид плитки, производимой 
уже сотни лет из фарфоровых масс по 
особой технологии, обладающей боль-
шой прочностью за счет высокотемпе-
ратурного обжига. 

Чугунная лестница 
обязательна

Предстоит кропотливая, но вме-
сте с тем масштабная реставрация. За 
нее взялись специалисты АО «Ивано-
вореставрация», которым для начала 
пришлось оценить фронт работы. Иван 
Корнилов, научный руководитель 
проекта, рассказал: «Начали с проти-
воаварийных мероприятий: очистке от 
завалов и обрушенных конструкций, те, 
которые удалось вскрыть, обследовали. 
Вывезли огромные кучи мусора, старой 
мебели и всякого хлама. Начали ремонт 
части перекрытий и крыши, сняли двер-
ные полотна, отвезли их на отдельную 
реставрацию. Всё было в запущенном 
состоянии, невооруженным глазом вид-
но, что многие элементы уже утрачены, 
в том числе и от уникальной чугунной 
лестницы». 

По словам реставратора, чугунная 
лестница имеет большую художествен-
ную выразительность и будет особой 
достопримечательностью этого здания. 
Много лет оно не охранялось, и неког-
да красивейшая конструкция сейчас 
находится в плачевном состоянии. 

текст: Ольга Хрисанова

В СТО ЛЕТ 
жизнь только начинается

Заброшенное здание на улице Ермака восстановят, и, возможно, в нем появится новая частная школа.  
Общий объем инвестиций составит порядка 100 миллионов рублей

Вандалы украли и разломали ступени, 
подступеньки, полностью ограждения и 
даже целый лестничный марш, соеди-
няющий этажи. Восстанавливать будут 
обязательно.

Разновременность:  
три в одном

В здании нарушена первоначаль-
ная планировка. Теперь собственнику 
нужно определиться еще и с ней, а 
строителям предстоит большая рабо-
та по разработке проектно-сметной 
документации. Придется заново делать 
инженерные сети, пожарную сигнали-
зацию и так далее. Здание полностью 
отрезано от отопления, в нем абсо-
лютно нет никаких коммуникаций, не 
сохранилось ни одного радиатора. К 
тому же проект на реализацию всех 
комплексных работ придется согла-
совывать в комитете по охране па-
мятников. Даже фасады для объектов 
культурного наследия нужно чертить в 
строгих регламентах. И всё это рестав-
раторов не пугает, потому что работа 
будет творческая и интересная. 

«Сейчас мы видим целое здание, а 
ведь изначально всё выглядело по-дру-
гому, – рассказывает Иван Корнилов. – 
В конце 19 века здесь была богадельня. 
Если стоять лицом к главному фасаду –  
то это крайняя левая часть. Потом, в 
1906 году, по настоянию семьи Гарели-
ных рядом построили детскую больницу 
для детей рабочих и какое-то время 
было два отдельных здания. В 1932 году 
они были объединены – построили 
кирпичную часть в три оконных проема 
между ними. Интересно, что раньше бо-
гадельня была белого цвета, то есть об-
мазана по кирпичу и покрашена. А зда-
ние детской больницы было выполнено 
в технике красно-кирпичной лицевой 

кладки. Средняя же часть сделана уже в 
советских традициях: кирпич покрашен 
красным цветом, а декор (перемычки и 
карнизы) – белым. Мы хотим воссоздать 
первоначальный облик и подчеркнуть 
разновременность этих строений».

Школа или офис
Реставраторы намерены провести 

все работы в этом году. Идут в графике, 
выполняя параллельно и проектную 
документацию и начав противоаварий-
ные работы. Срок окончания строитель-
ства будет зависеть от того, как скоро 
собственник здания определится с его 
назначением. Возможно, здесь откроет-
ся частное образовательное учреждение, 
возможно, офисы. Время определиться 
с функционалом еще есть.

Мэр Владимир Шарыпов, встре-
тившись с новым собственником 
здания, рассказал: «Поговорили с 
ним о планах. Очень надеюсь, что они 

сбудутся, речь идет именно о частной 
школе. Сейчас переговоры проходят и, 
будем надеяться, увенчаются успехом. 
Здание вновь приобретет социальную 
значимость для жителей Иванова и 
после реставрации станет украшением 
города» 
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Снять пожар на видео мало
К чрезвычайным ситуациям и возможной войне 

в советское время готовили всегда, система ГО и ЧС 
развивалась. Только вот после Великой Отечественной с 
годами население становилось менее напуганным, а сама 
гражданская оборона не такой актуальной.

«Это только кажется, – уверен Иван 
Черкасов, эмчеэсовец и по должности, и 
по призванию. – Подготовка населения к 
чрезвычайным ситуациям – первая задача 
гражданской обороны в мирное время. 

Есть целые программы, уроки ОБЖ, к которым подклю-
чаются наши специалисты. Во всех организациях есть 
штатные сотрудники, отвечающие за гражданскую обо-
рону и действия при ЧС, они обучаются, проходят курсы. 
Нельзя сказать, что население не информировано. Про-
сто формы обучения теперь разные. Даже в социальных 
сетях это очень популярно. И мы многое делаем, чтобы 
быть там заметными. Уже то, что у человека отпечатают-
ся в сознании телефоны спецслужб 01, 02 и 112, говорит 
о том, что он подготовлен и сможет сообщить куда сле-
дует, если что-то случится. А не будет просто снимать, к 
примеру, пожар и выкладывать видео в соцсеть».

МЧС даже на войне оружие  
не положено

Сейчас Иван Черкасов служит в должности началь-
ника отдела мероприятий гражданской обороны и подго-
товки населения областного ГУ МЧС. А начиналось всё с 
романтики, с мальчишеского желания стать спасателем, 
чтобы гордилась семья и особенно дед-офицер. 

Иван родом из Подмосковья. После школы, когда 
нужно было выбирать вуз, как раз шло становление 
МЧС. Интерес к профессии только рос, к тому же 
открылась Академия гражданской защиты, которую 
Иван успешно и окончил. Служил сначала в Под-
московье в автоколонне командиром роты, потом 
заместителем начальника учебно-тренировочного 
центра, а потом Ивана Черкасова направили туда, где 
реально пришлось окунуться в самые что ни на есть 
чрезвычайные ситуации и в буквальном смысле поню-
хать пороху. В 2008 году сотрудники МЧС принимали 
участие в ликвидации последствий военных действий 
в Южной Осетии.

«Был собран небольшой отряд, всего пятьдесят че-
ловек, и я в него попал. Нужно было везти гуманитарный 
груз. Прошло уже 12 лет, но та командировка осталась у 

меня в памяти как самая грандиозная и впечатляющая. 
Эмчеэсовцы – не военные, у нас нет оружия, только каска 
и бронежилет, что у солдат, что у офицеров. А мы были 
почти на передовой. Наша задача – спасти людей, выта-
щить из-под завалов и обломков, оказать первую мед-
помощь. Насмотрелись мы тогда на людское горе, этого 
не передать. Кстати, до последнего, до самого выезда из 
дома семья была не в курсе о командировке, а когда жена 
узнала и стала возмущаться, пришлось ей напомнить: я – 
офицер и это долг службы».

Тогда Иван понял, что жизнь спасателя никогда не 
будет спокойной, куда бы ни посылали служить. И если 
посылают, то он действительно там нужен. Даже если и с 
риском для жизни.

К ЧС привыкнуть нельзя
Лето 2010 года в центральной России было очень 

жарким и пожароопасным. Запомнилось оно тем, как 
уходила вода в колодцах и пересыхали ручьи, а еще 
полыхающими лесами и смогом от тлеющих торфяни-
ков. Черкасов тогда попал в сводный противопожарный 
отряд в Шатуре. «Моей задачей было подвозить воду тем 
спасателям, которые стояли на передовой, то есть непо-
средственно тушили огонь, – вспоминает Иван. – Когда 
видишь огненную стену высотой с лес, кажется, что это 
кадры из фильма-катастрофы. У людей паника, эвакуа-
ция, и это всё рядом с мирной жизнью, в Подмосковье. 
Коллеги рассказывали, что и в Ивановской области леса 
горели массово. 

Был случай, когда наша пожарная машина подъехала 
к очагу и вода быстро кончилась. А я тороплюсь, везу 
ее следом в обычных цистернах. Развернуться негде, 
времени на объезд нет, воду передать надо. Что делать? 
Приходилось переливать воду в пожарные машины чуть 
ли не в очаге, очень рискуя. Нужно было во что бы то ни 
стало остановить огонь, который шел на поселок, люди 
очень испугались тогда, и мы тоже понюхали пороху, 
точнее дыма».

Из Академии гражданской защиты выпускаются 
лейтенанты, готовые командиры рот и взводов для 
спасательных отрядов и воинских частей. Офицер МЧС 
не просто отдает приказ, он выполняет задачу вместе 
со своими солдатами, особенно в сложной обстановке, 
когда не хватает рук и живой силы. Иван Черкасов не раз 
убеждался в этом, попадая в уже привычные чрезвы-
чайные ситуации – в Ростовской области при пожарах, в 
Твери на развалинах жилого дома после взрыва бытового 
газа, на Дальнем Востоке, где разливалась большая вода. 

Впрочем, привыкнуть к чрезвычайной обстановке невоз-
можно, даже если ты профессионал. 

И в ДТП как на войне
В Ивановскую область Иван попал после дополни-

тельной учебы в академии. На более размеренное, но не 
менее важное и значимое направление работы – плани-
рование, подготовку, предотвращение. Конечно, и ликви-
дация при необходимости, но за последние полтора года 
службы масштабных чрезвычайных ситуаций (тьфу-ть-
фу) не случалось. С точки зрения специалистов ГО и ЧС 
Ивановская область относительно спокойная. 

Но это не значит, что можно расслабиться. Основы 
гражданской обороны по-прежнему должны знать все, 
даже в мирное время. Тем более, как показывает жизнь, 
не такое уж оно мирное. «Так обидно, что люди порой 
гибнут, потому что действуют неправильно. Мы-то по-
стоянно проводим учения, повышаем свою квалифика-
цию, отрабатываем навыки, а гражданскому населению 
не хватает элементарных знаний: как действовать, что 
нужно, а что не нужно делать. Катастрофы происходят 
постоянно: взрывы бытового газа с обрушением зданий, 
пожары, наводнения, аварии на дорогах – нужно быть 
готовыми к ним. Я искренне убежден, что учения, знания 
по гражданской обороне актуальны сегодня, и не меньше, 
чем в военное время». 

Со школьниками и студентами у МЧС есть контакт 
через школы и вузы – молодежь понимает важность 
ГО. А вот до их родителей (людей среднего поколения) 
достучаться сложнее. 

«Нельзя нам пройти мимо, когда что-то происхо-
дит, – говорит Иван. – Нужно уметь правильно оказать 
помощь, а не только успеть заснять случившееся на 
телефон (хотя это тоже важно). Правильнее всего будет 
не геройствовать, а вовремя вызвать профессиональ-
ных спасателей. В то же время нужно уметь грамотно 
оценить обстановку: стоит или не стоит лезть в огонь, 
сможешь сам помочь или нет. У меня не раз были 
случаи, когда приходилось оказывать помощь людям в 
ДТП. Причем я был не при исполнении, а ехал к род-
ственникам или по своим личным делам. Делал всё, что 
возможно: начиная от звонка спецслужбам и до первой 
медпомощи. Да и каждый может попасть в беду, а если 
все будут смотреть на тебя только как на жертву? Я 
считаю, что все люди должны быть готовы помочь, а 
этому надо учиться, подходить ко всему с холодной 
головой. Это тоже гражданская оборона»  

Не лезть на рожон, 
но и не пройти мимо

1 марта отмечается Всемирный день гражданской обороны 
От чего граждане должны быть готовы обороняться в мирное время?

текст: Ольга Хрисанова
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Свои вопросы, истории, отзывы и пожелания присылайте 
на электронную почту редакции: rk_news@mail.ru 
и СМС на номер 8 (920) 340-70-55

«Смотрите, здесь еще нет высоток, 
кругом частный сектор, а тут по Уводи 
катаются на лодках! Ой, и как мало ма-
шин на улицах, и девушки в ситцевых 
платьях! И камвольный еще работает…»

В соцсетях стали появляться неболь-
шие трогательные ролики про Иваново со-
ветских лет, которые у старшего поколения 
вызывают ностальгию, у молодого – живой 
интерес. Много лет черно-белую кинохро-
нику снимал известный ивановский кино- 
оператор Александр Третьяков (он работал 
на Ленинградской студии документальных 
фильмов). После смерти документали-
ста его дочери берегли многочисленные 
коробки с пленками, держали их в своей 
небольшой ивановской квартире, понимая, 
конечно, каким бесценным для истории го-
рода материалом владеют. Пленки требо-
вали особых условий хранения, а дома их, 
конечно, создать было невозможно. К тому 
же сотни километров кинокадров нужно 
было использовать по назначению, то есть 
демонстрировать, показывать людям. На 
семейном совете приняли решение – пе-
редать архив профессионалам, но интерес 
проявил только Олег Алалыкин, в то время 
возглавлявший телекомпанию «Барс». Об 
этом мне рассказала одна из дочерей доку-
менталиста, Ольга Третьякова.

– А как получилось, что всё это бо-
гатство осталось у вас дома, а не на сту-
дии или в каком-нибудь киноархиве?

– Это были копии, которые пред-
назначались для кинопроката здесь, в 
Иванове. На самой Ленинградской студии 
все отснятые по областям материалы, в 
том числе и наши, ивановские, хранились 
должным образом. А вот на местах, про 
которые и снимались эти сюжеты, они 
оказались никому не нужны. Вот так и 
получилось, что все они остались у нас 
дома. Это было в конце 80-х.

– Многие помнят, как в кинотеатре 
перед художественным фильмом пока-
зывали киножурналы «Панорама» или 
«Наш край» с сюжетами из Ивановской 
области. 

– Вот их и снимал наш папа, Алек-
сандр Третьяков. Кстати, не только из 
Иванова, но и из Ярославля, Костромы и 
Владимира. Темы, как правило, согласо-
вывали с обкомом, с самой киностудией. 
Например, приезжает в область предсе-
датель Совета министров СССР Косыгин –  
естественно, это главный сюжет. Или 
ткачиха Голубева в очередной раз пере-
выполнила план по пятилетке – опять 
информационный повод. Хотя папа мог 
предложить и свое, что ему показалось 
интересным. При этом был план – ежеме-

ЧЕРНО-БЕЛОЕ 
И ТАКОЕ РОДНОЕ

текст: Ольга Хрисанова

Кадры старой кинохроники прошлого века про Иваново удалось спасти от ветхости, 
переведя их на цифровые носители. Где и как их можно увидеть?

сячно сделать четыре сюжета, из них три 
на серьезные темы (как тогда говорилось, 
«железобетонные»: производство, пар-
тийная работа) и один «бантик», то есть 
про выставки, спектакли, детский садик и 
тому подобное. Всё это, конечно, обсуж-
далось у нас дома, мы жили все папиной 
работой. И, насколько это было возмож-
но, были вовлечены в нее. 

– Что вам доверялось?
– Мы часто были на корреспондент-

ском пункте, знали всю киноаппаратуру. 
Постоянно помогали отсылать готовые 
отснятые материалы в Ленинград, где их 
проявляли и монтировали. Надо было 
бежать на почту – отправлять посыл-
ки. Что-то заполняли, какие-то бланки 
и отчеты прикладывали – такая работа 
помощников. Конечно, снимать и писать 
тексты ни мы, его дочери, ни наша мама 
не допускались.

– А разве оператор должен был пи-
сать тексты к своим сюжетам?

– Да, тогда было так. Хоть его долж-
ность и значилась как «оператор», всю 
раскадровку, описание события, сам сю-
жет – всё делал папа. Современным кор-
респондентам это, должно быть, странно. 
Конечно, потом на студии тексты обра-
батывали, но основу давал сам оператор. 
Был период, когда моя сестра Татьяна 
(известный диктор, ведущая ивановско-
го радио. – Прим. авт.) училась в Ленин-
градском институте культуры. Тогда она 
озвучивала сюжеты нашего папы там в 
студии документальных фильмов. И мно-
гие зрители в ивановских кинотеатрах 

в киножурнале «Панорама» узнавали ее 
голос. Замечательно, что всё это богат-
ство, история Иванова, запечатленная 
в кинокадрах, отснятых нашим отцом, 
сохранена. Мы благодарны специалистам 
«Барса», что они архив буквально спасли.

Главный редактор ТРК 
«Барс» Сергей Кустов 
рассказал, что стало 
с уникальной 
кинохроникой 
Александра Третьякова 
после того, как ее 
приобрела телекомпания.

– В каком виде ТРК «Барс» получил 
кинохронику? 

– Как мне рассказывали коллеги, 
киноленты на момент передачи были в 
таком состоянии, что еще немного и они 
были бы утеряны навсегда. Пленка чисто 
физически имеет свойство портиться, до 
наших дней она, конечно, не дожила бы. 
У нас в редакции хронику переснимали 
и перезаписывали на специальной, уже 
телевизионной аппаратуре. Позже, когда 
появилась возможность, перевели в 
цифровой формат, и теперь уникальные 
кадры ивановской кинохроники хранятся 
на электронных носителях. 

– О чем эти съемки?
– Это документальные кадры жизни 

города Иваново и области, снятые в 
период с 1959 по 1987 год. Информа-
ция разноплановая. Много рассказов о 
текстильных предприятиях, например 

комбинат имени Самойлова запускает 
новое производство. Или репортаж с 
футбольного матча 1961 года, когда 
«Текстильщик» играет на своем поле 
с какой-то командой. Или вот только 
недавно смотрел сюжет об открытии 
нового цеха на Ивановском мебельном 
комбинате. Есть и политические темы: 
выступления прежних руководителей 
области, первых секретарей обкома – 
Капитонова, Клюева. Сняты первомай-
ские демонстрации. Есть даже уникаль-
ные кадры 1975 года с празднования 
юбилея газеты «Рабочий край». 

Всё я лично не пересматривал, это 
бы заняло очень много времени. Пред-
ставляете, порядка шестисот готовых 
сюжетов, коротких или длинных, иногда 
скомпонованных в одну программу 
«Наш край», есть несколько репортажей 
и из других областей. Наши коллеги над 
всеми этими кадрами провели огром-
ную работу – не просто оцифровали, но 
и структурировали по годам и темам. 
Конкретное видео можно найти теперь 
по запросу.

– А как телеканал использует эти 
видеоматериалы и могут ли ивановцы 
познакомиться с ними?

– «Барс» – круглосуточный те-
леканал новостного вещания, в ходе 
которого мы показываем много инфор-
мационных продуктов, в том числе и 
архивные съемки. Причем программы 
мы ставим сначала утром, потом днем 
и вечером – чтобы как можно больше 
зрителей в разное время суток мог-
ли посмотреть. Например, в рамках 
получасовой программы «IvanovoNews. 
Телеверсия» есть рубрика, связанная 
с историей города Иваново, вот в нее 
мы и будем включать эти уникальные 
кадры старой кинохроники.

– А где-то в интернете нельзя всё 
это увидеть отдельно?

– Есть идея создать специальный 
сайт, на котором всё будет выложено, 
чтобы каждый зритель мог зайти и по-
смотреть, что хочет. Но есть проблема с 
воровством в интернете – как только мы 
ее решим (это непростая задача), макси-
мально обеспечим доступ. Параллельно 
ведем переговоры с другими правооб-
ладателями ивановской кинохроники. 
Сохранились очень интересные съемки 
Иванова – 30-х годов, 1924-го и даже 
1913 года. Я сам их видел, очень инте-
ресно. Правда, всё это совсем недешево. 
Но было бы здорово иметь эти кадры, 
создавать, дополнять архив. Это наша 
история  
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В 1930-м году, когда «Огонек» еще выходил на 
грубой серой бумаге, на обложке появилась фото-
графия «Электроэнергия для социализма (на 
постройке электростанции в 
Иваново-Возне-
сенске устанав-
ливаются паровые 
котлы)». Видимо, 
речь шла о строи-
тельстве Ивановской 
(Комсомольской) 
ГРЭС. Снимок сделал 
легендарный совет-
ский фотограф Арка-
дий Шайхет: ему было 
важно показать размах 
электрификации страны, 
поэтому люди на этом 
репортажном снимке 
лишь «стаффаж», второ-
степенный элемент. В том 
же номере опубликованы 
еще два ивановских кадра: 
из цеха «Красной Талки» и 
из шуйского колхоза. 

Семейная 
фотография 
миллионным тиражом

В 1957 году уже на цветной обложке «Огонька» ока-
зались поммастера фабрики им. Дзержинского Мария 
Куликова и ее дочери Нина и Галя (будет здорово, если 
кто-то из них прочитает нашу публикацию и отклик-
нется). Знатная ивановская текстильщица в то время 
была депутатом Верховного Совета СССР. А спустя 
три года получила за производственные успехи звезду 
Героя Соцтруда. 

В 1973 году на первую страницу попала другая 
ивановская семья – автокрановца Константина Крыло-
ва. В данном случае всесоюзная слава пришла, видимо, 
случайно. В журнале была опубликована большая статья 
о санаторном отдыхе в Гаграх. Цитирую: «Вдруг один из 
павлинов закричал. Надо признаться, что у красавца 
не самый приятный голос в птичьем мире. Но хвост, 
хвост! «Папа, посмотри, какой хвост!» – услышали мы 
звонкий голосок. Рядом с нами – молодая семья. Знако-
мимся... Константин Крылов, мастер ивановского за-
вода автокранов. Его жена Вера. И дочь Света. Задали 
банальнейший вопрос: «Как вам нравится в Гагре?» «Га-
гра – это отлично!» – дружно заявили Крыловы. Чтобы 
убедиться в их настроении, посмотрите на первую 
обложку этого номера журнала».

Нарком – в лепешку 
Первый номер «Огонька» вышел в 1899 году. После 

революции издание прекратилось, пока в 1923 году 
его не возобновил Михаил Кольцов. Иваново-Возне-

сенск регулярно появлялся на страницах 
журнала. Неоднократно в пример приводилась наша 
фабрика-кухня, выходили заметки про 1-й Рабочий 
поселок, про открытие университета. В последнем из 
упомянутых материалов приведена, кстати, любопытная 
цитата наркома просвещения Луначарского, приехавше-
го в Иваново-Вознесенск: «Пусть местные власти делают 
всё, что смогут, для развития рабочего образования. Я 
же со своей стороны буду разбиваться в лепешку, чтобы 
помогать вам». 

Но, конечно, чаще всего «Огонек» писал про иванов-
ских текстильщиков-передовиков, социалистические 
соревнования, запуск новых предприятий.

Ивановский говорок
Подчас новые предприятия ивановцы запускали 

вдалеке от дома. В 1956 году вышел трогательный 
очерк про комсомольцев, которые отправились на 
строительство Красноярской ГРЭС. «Впервые услы-
шали эти берега, эти дремотные скалы, эти запо-
ведные чащи задорный говорок новоселов, окающий 
«ивановский» говорок, – писал «Огонек». – Нелегко 
в первые дни пришлось новоселам, особенно девуш-
кам. Ведь там, в Ивановской области, они были уже 
настоящими мастерами своего дела – ткачихами, 
прядильщицами. Здесь же всё приходилось начинать 
сызнова, осваивать новую профессию, привыкать 
к тяжелой физической работе. <…> Чем только не 
пришлось заниматься девушкам! Возили кирпич, 
глину, разгружали шифер, тес. Загорели под жгу-
чим сибирским солнцем лица, огрубели руки. И хоть 
порой и тяжело было, не падали духом».

Прокурор и адвокат  
в одном спектакле

В декабре 1966 года в «Огоньке» вышел 
материал про ивановский ТЮЗ. 

Самодеятельные артисты 
на общественных началах 
давали по 10–12 спекта-

клей в месяц: «Одержимо 
влюбленная в свой театр 

учительница Вера Алексеев-
на Сафрина играет Кате-

рину в «Грозе», Нюру («В день 
свадьбы»). На уроках лите-

ратуры говорит с ребятами 
о художественном вкусе, о 

понимании красоты. Вместе со 
школьниками бывает в кино и об-

суждает увиденные фильмы. Не 
удивительно, что все ее ученики 

стремятся попасть в молодеж-
ную студию ТЮЗа.

Юношами встретились на этой 
сцене Ю.А. Дрондин и А.В. Кудряшов. 
Сейчас Юрий Андреевич – прокурор, 

Александр Васильевич – адвокат, член 
коллегии защитников. После горячих 

дебатов в суде они дружно спешат 
на спектакль. Вот и на эту премьеру они пришли сразу 
после занятия».

Добавлю, что упомянутый Юрий Дрондин в сере-
дине 1970-х переквалифицировался в защитники, и в 
2002–2014 годах возглавлял областную адвокатскую па-
лату. Учительница Вера Сафрина переехала в Ярославль. 

Рентгенограмма ивановского Репина
Читая старую подшивку «Огонька», можно найти 

малоизвестные факты об Ивановской области. Напри-
мер, 26 декабря 1933 года здесь прошел метеоритный 
дождь – впоследствии было собрано свыше 100 кам-
ней, общим весом около 65 килограммов. А в одном 
из номеров за 1960 год рассказывалось об эскизе 
Ильи Репина «Если все, то не я» (в то время в собрании 
Ивановского краеведческого музея; сейчас – област-
ного художественного): «Просматривая [картину] на 
«отсвет», заметили, что из-под верхнего красочного 
слоя рельефно выступают очертания иного изобра-
жения. И вот рентгенограмма: портрет седовласого 
человека, напоминающего Тургенева». 

Кстати, сейчас тот самый эскиз Ильи Репина 
выставлен в областном художественном музее. Про 
«двойное дно» (его выявили в московских реставраци-
онных мастерских) экскурсоводы не рассказывают. Но 
если вы заинтересовались – рентгенограмму с пор-
третом Тургенева можно увидеть в журнале «Огонек». 
Только придется подождать, когда, наконец, откро-
ются после коронавируса читальные залы ивановских 
библиотек  

В теплом свете 
«Огонька»

По страницам закрытого журнала

текст: Николай Голубев 

В конце прошлого года вышел последний бумажный номер журнала «Огонек». Теперь издание существует только в интернет-формате, но 
вряд ли электронную подшивку можно считать полноценной заменой. «Огонек» ведь «жег» не только текстами, но и своими иллюстрациями; 

его обложки – феномен отечественной журналистики. Кстати, ивановцы как минимум трижды попадали на первую страницу


